

C. P. MARIA DEL SOCORRO PEREZ G.

ENCARGADA DEL DESPACHO
DELEGACIÓN FEDERAL OAXACA
PRESENTE

FECHA: 22/10/2019.

LUGAR	PERIODO DE COMISIÓN	FOLIO DE OFICIO DE COMISIÓN
Ciudad de Oaxaca de Juárez.	Del 18 al 19 de Octubre del 2019.	0141/2019

OBJETO DE LA COMISION: TRASLADAR VEHICULO A LA DELEGACION FEDERAL OAXACA Y PARTICIPAR EN LA VIDEOCONFERENCIA IMPARTIDA POR OFICINAS DE SEMARNAT MEXICO.

INFORME DE LA COMISION.

Una vez entrevistado con la Contadora Reyna León para la entrega de la camioneta, me presente con el Lic. Víctor Noyola para ver lo relacionado a la Videoconferencia del día de hoy.

Y mediante él envió de un correo del C. Daniel Rosales Marcial, Subdirector de Análisis y proyectos especiales de la Oficina del C. Secretario a todo el Sector ambiental. Y por instrucciones de la Dra. Cecilia Elizondo, Coordinadora de Asesores del C. Secretario de la Semarnat y en función de la participación en la Consulta Indígena para la creación del Programa del Istmo de Tehuantepec. Se citó a una Reunión de Seguimiento mediante una VIDEOCONFERENCIA para el día 18 de octubre a partir de las 14 horas para conocer los resultados obtenidos y establecer mecanismos de atención para las peticiones y solicitudes presentadas.

Ante esta invitación ratificada por la C. Antropóloga Elsa Becerril me presente en la Delegación de Semarnat Oaxaca con el propósito de participar en esta convocatoria y conocer los pormenores de cada uno de los participantes asistentes a las reuniones de consulta que se han llevado a cabo en cada una de las Asambleas indígenas.

Primero.- No pudimos tener acceso a la Video Conferencia porque en el momento de realizar la instalación se fue la energía eléctrica en el edificio.

Segundo.- Ante esta situación el Lic. Víctor Noyola, encargado del Área de Informática, se apoyó en un teléfono celular y hacer contacto con Telmex para contar con el audio sin la imagen, teniendo problemas de audición y de comunicación con los demás que se encontraban en la Oficina de la Semarnat México. Pero aun así pudimos comunicarnos e informales de nuestros problemas técnicos y de comunicación.

Tercero.- En tres ocasiones pudimos intervenir y participar aun con muchos problemas, para informarles sobre la necesidad y el interés del mangle y su restauración en zonas desprovistas de este recurso en la zona IKOOTS- HUAVE. De que hay localidades que están prestos en participar en las actividades de producción, reforestación y de restauración en donde no sea contradictorio y estemos impactando negativamente con estas actividades.

Cuarto.- A propuesta de la responsable y Coordinadora del evento propuso la necesidad de realizar mesas de trabajo y de intercambio en donde asistan y participen los que conocen del tema ambiental y su problemática. Por ejemplo: se realizara una mesa de trabajo para ver y aborda el tema del mangle con la participación de conocedores, de especialistas universitarios, de Centros de Investigación que han trabajado el tema, como la conabio, la Conacyt, la Umar, las autoridades de las localidades, las dependencias federales, estatales y municipales.

Quinto.- Respecto al tema de la problemática que se viene generando con la instalación de los parques eólicos en la región, propuse para la instalación de una o dos mesas de trabajos, se invite al INECOL con Oficinas en la Ciudad de Jalapa, Ver, por las actividades de monitoreo que realizan. Y para el tema del Agua y Medio ambiente, cuando se instale la mesa sobre el rio los perros se invite al INSTITUTO MEXICANO DE TECNOLOGIA DEL AGUA (IMTA), ya que ellos han venido elaborando un diagnóstico sobre la problemática de este recurso y cuerpo de agua en la región.

Sexto.- Después de haber escuchado (con muchos problemas de audio) y participado con algunas propuestas, se llegó al acuerdo a propuesta de la Coordinadora de Asesores: se establecerá un mecanismo de participación y de comunicación a través de un correo para que cada uno de los participantes aporte y proporcione los datos de quien o quienes podrían participar en estas mesas de trabajo, mismas que se darán a conocer con anticipación para su organización e instrumentación.

CONCLUSIONES:

La reunión _ aun con los problemas técnicos y de comunicación_, fue muy provechosa. Y pudimos conocer algunas aportaciones sobre todo del personal de Profepa cuando abordo el tema sobre la problemática de los parques eólicos.

CONTRIBUCIONES PARA LA DEPENDENCIA O ENTIDAD DE LA QUE FORMA PARTE:

Con nuestra asistencia y participación pudimos cubrir un espacio _con muchos problema_, y darle continuidad y seguimiento a los temas que han surgido en las reuniones de seguimiento realizados en las asambleas con las comunidades y pueblos de la región del istmo.

Esperando que con esta experiencia de falta de energía eléctrica, se busquen otras alternativas para evitar acontecimientos como lo observado el día de hoy.

ATENTAMENTE


REY DAVID MELENDEZ ORDAZ.